

Els sindicats i la política

SOLIDARIDAD OBRERA

Que acaba de fer aparició, afirma l'apoliticisme de la C. N. T., i qualifica de maniobra confusionista tot intent de reivindicar el parlamentarisme davant dels obrers:

«La confianza de los métodos de la democracia para lograr la emancipación de los trabajadores y para contener la

brantoú. Y es absurdo que precisamente cuando esa confianza está en crisis, se intente revalorizar el parlamentarismo — en manos del proletariado recurso de resignados y vencidos — precisamente por la C. N. T., que es quien le ha clavado la puntilla. Evidentemente nos encontramos ante una maniobra confusionista que intenta ganar las masas de la Confederación y apoyarse en ellas para dar el triunfo, en Cataluña, a los partidos políticos de izquierda. Bajo la consigna del «antifascismo» se aspira a formar un bloque electoral poderoso y, naturalmente, dentro de ese bloque, es preciso el aporte del gran contingente de obreros que dan a la C. N. T. sus simpatías.»

Només creu en l'eficàcia de la revolució:

«Nosotros no dudamos de que la emancipación del proletariado se realizará. Las intenciones llevadas a cabo para transformar el regimen desde el advenimiento de la República señalan, no un descenso de las energías populares canalizadas en este sentido, sino un ritmo acelerado que conduce a la victoria. Pero es indispensable para ello vivificar la confianza del proletariado en su propia fuerza y destruir el último resto de fe en la política castradora. Cuando el proletariado, hecho fuerte en los Sindicatos, considere que ha llegado la hora de decidir los destinos del mundo, logrará sin mucho esfuerzo, inificando su acción para la conquista de claros objetivos, vencer en la prueba.»

LA VOZ

Recull, en canvi, l'opinió d'alguns líders del sindicalisme, segons els quals es prepara un canvi de tàctica. Retrec l'exemple de fora:

«En ningún país del mundo — salvo España y la Argentina — se da el fenómeno del sindicalismo anárquico. En todas las naciones los obreros se interesan por el juego político y creen que está en su interés el modificarlo por me-

dio del sufragio universal. Los sindicatos de resistencia son elementos conservadores dentro de la mecánica de las fuerzas proletarias. Italia, antes del fascismo; Alemania, antes de Hitler; Francia, Bélgica, Holanda, Inglaterra, Suiza, Escandinavia, los Estados Unidos actualmente, lo prueban así.

España, país atrasado también en el orden de la organización sindical, se ha singularizado siempre por su obrerismo exaltado, abstencionista, feudo de agitadores casi analfabetos, cuya influencia sólo se explica por la ignorancia y el mesianismo de las masas jornaleras. Los esfuerzos heroicos de Pablo Iglesias para vencer esa tendencia absurda tropezaron con los obstáculos que les oponían el individualismo catalán y el romanticismo andaluz. Efectivamente, Cataluña y Andalucía fueron los centros de resistencia de la acracia visionaria, mezcla de soñadores y de apaches. Y la primera influía en Valencia y Aragón. Y la segunda, en Murcia y Castilla la Nueva. Otro núcleo, el gallego, con ramificaciones en Gijón y La Felguera, cerraba el círculo.»

Retreu l'error de l'actuació del socialisme, enganyat pel missatge del front únic, i diu:

«Y he aquí que pasada la crisis se inicia una rectificación. Los obreros sindicalistas de Cataluña preguntan si no se equivocaron al abominar de las huelgas legales. Han visto que la vieja sociedad capitalista no se deja vencer tan aína, que el Estado moderno es muy fuerte y ha sabido armarse de manera formidable. La teoría del todo o nada, la apelación a la catástrofe, sólo llevan a derrotas desastrosas. ¿No valdría más atenerse a las realidades inmediatas, guardar los viejos programas irrealizables, con su fraseología mundada recoger, y salvar lo que se pueda frente a la ofensiva de las derechas?»

Llagues de les cames

Varices, Hemorroides (Morenes)

J. Sala Giralt

Metge - Cirurgià

Curacions garantides moderníssimes

Prat de la Riba (abans Hospici), 11, baixos

Ajuntament

Resolucions dictades pel senyor Alcalde Gestor, el dia 15 de gener

A la ciutat d'Olot, el dia 15 de gener del 1935, essent l'hora de les set de la tarda, es constituí a la Casa Consistorial l'Alcalde Gestor, senyor Rafel Arau i Clavaguera, assistit del sota signat Secretari municipal i dictà les següents resolucions:

Designar el senyor Manuel Serra i Legares, President de la Comissió Permanent de la Junta Directiva de l'Hospital municipal de Sant Jaume, càrrec vacant per destitució del Conseller Regidor, senyor Joan Arau i Sargatal, que l'ocupava.

Fixar als efectes previnguts en les disposicions sobre reclutament i reemplaç de l'Exercit, en set pessetes el jornal d'un bracer de la localitat.

Aprovar i exposar al públic per a reclamacions el Padró de contribuents per subministre d'aigua per comptador durant el quart trimestre del 1934.

Vista la reclamació formulada per la Societat «Serra i Casadevall», contra la quota de 898'80 pessetes que li fou girada per contribució de millores, per construcció de voravies, al·legant que la finca objecte de l'arbitri, no és ja de la seva propietat, sinó del senyor Josep Gregori i Soler, vist que no és certa l'afirmació, puix que el senyor Gregori no es propietari d'aquesta finca, sobre la qual té una opció de compra, el senyor Alcalde Gestor acorda desestimar la reclamació de la Societat «Serra i Casadevall».

Es dona compte d'una instància presentada pel senyor Pere Ortiz Rodriguez, President del Centre Obrer i altres veïns, demanant la substitució de les plaques dels carrers, els noms dels quals varen ésser canviats per acord del dia 30 de novembre, acord que no és encara ferm, el senyor Alcalde Gestor acorda quedar pendent del seu estudi.

El Secretari,

CARMEL SANZ i SAINZ

Aquest número ha passat per la prèvia censura

Tintoreria SANCLIMENT

Rentats en sec i a vapor - Colors a la mostra sòlids - Planxat Americà - Desinfecció Mecànica - Dols entregats al moment - Puntualitat en els encàrrecs

Carrer Salvador Seguí, 6 OLOT